

lation blanche de Kamloops ; avec cela, les sauvages apprennent aussi à manier la scie, l'équerre et le marteau, et se rendent ainsi capables de se bâtir des maisons convenables. Il y a assez longtemps que les sauvages de Kamloops sont connus pour la misérable construction et la tenue de leurs maisons : il est probable maintenant qu'un mouvement progressif va s'opérer, car un certain nombre déjà se préparent à se bâtir des maisons convenables. A la fin de la journée, après le repas du soir, a lieu la prière du soir en commun, suivie de la bénédiction du Saint Sacrement les jours où elle peut avoir lieu, et on distribue ensuite le travail du lendemain. L'église a soixante-quinze pieds, soit vingt-cinq mètres de long entre le seuil de la porte et le fond du sanctuaire. La largeur est de vingt-cinq pieds, soit huit mètres et demi à peu près. A la limite du sanctuaire s'ouvre un transept de douze pieds, soit quatre mètres de chaque côté de la nef, sur une longueur de vingt pieds. La hauteur des murs est de seize pieds, cinq mètres trente-cinq. Les fenêtres et portes sont en demi-cercle, les principales fenêtres ont cinq pieds et demi de large sur neuf pieds de haut. L'église est finie en bois "rustic" en dehors, et en "V Joint" en dedans. Au-dessus de la porte d'entrée il y a une tribune de quatorze pieds de profondeur sur toute la largeur de l'édifice. Les derrières

d'autel et les pièces centrales du plafond seront en feuilles de métal décoré. Les Sauvages ont réuni entre eux une somme de trois à quatre mille francs, pour couvrir les premières dépenses, et se sont décidés à lever deux mille francs de plus pour faire face aux travaux d'achèvement comme le peinture, la rénovation du clocher, etc. Le charpentier et les connaisseurs à Kamloops s'accordent à dire que l'édifice aurait coûté plus de 20,000 francs, s'il avait fallu le bâtir en engageant des charpentiers pour tout le travail.

On n'a pas été grandement dérangé pour les cérémonies religieuses par les travaux de construction à Kamloops, car en dehors de l'église nous avons une grande maison de catéchisme capable de contenir tous les sauvages de la place, avec une vaste chambre à l'étage supérieur, où un petit reposoir a été élevé pour garder le Saint Sacrement, tandis que la salle de dessous servait pour la messe et la bénédiction, aussi bien que pour les autres réunions des sauvages.

La vieille église a été démolie le 20 octobre, et la nouvelle serait entièrement achevée le 15 novembre, si ce n'était que nous sommes obligés de suspendre les travaux avant cette date. Après le 10 novembre chacun va de son côté, qui à la chasse, qui à ses travaux. Mais tous seront réunis de nouveau le 16 décembre, et alors tout s'achèvera en quatre ou cinq